
 

 
 
 
 
 
 
 

令 和 ５ 年 ４ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 日 時  令和５年４月２８日（金）午前１０時００分～午前１１時３０分     
 

 

場 所 

 

扶桑町立柏森小学校 

 

 

出席者 

 

教育長       澤木貴美子 

    

学校教育課長         池田 聡 

教育長職務代理者  松山信雄  生涯学習課長       松原 薫 

                教育委員      千田まち子 学校教育担当主幹兼指導主事 

教育委員      江口夏世 

 

 

                    寺谷裕良 

教育委員      千田正仁 

 

 学校教育担当統括主査兼指導主事 

              教育部長       仙田剛宏 

           

             上田勇人 

      

         
 

 
   

 

 

 

議 題 

 

 

及 び 

 

 

結 果 

 

２ 協議事項 

 

 

（１）令和５年度４月要・準要保護児童生徒の認定について    承認 

  （２）令和５年度４月専決処分による補正予算について      承認 

  （３）県民の日「学校ホリデー」について            承認 

  （４）当面の諸課題について 

（５）後援依頼について                    承認 

 

３ 連絡事項 

（１）行事予定表について 

   

４ その他 

（１）各小中学校の補助教材決定の報告 

  

  

 

 

  

 

 



 

令和５年４月定例教育委員会会議録 

 

日時 令和５年４月２８日（金） 

午前１０時００分 

場所 扶桑町立柏森小学校 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項   

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

 

教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

指導主事 

 

教育委員 

指導主事 

 

教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

 

 はじめに（１）令和５年度４月要・準要保護児童生徒の認定について

お願いします。 

それでは別紙１をご覧ください。別紙１－１は、令和４年度準要保護

認定申請がありました小学校新１年生の児童１９名です。別紙１－２

は、小学校新１年生以外の４月申請の児童生徒１３名です。合計につき

ましては児童２６名、生徒６名の合計３２名です。認定要件区分につき

ましては、それぞれ記述説明の通りです。ご確認よろしくお願いします。

３月定例教育委員会で認定されました児童生徒を合わせますと、児童は

１２３名、生徒７１名、合計１９４名となります。以上、よろしくお願

いします。 

ご意見・ご質問等よろしかったでしょうか。 

ないようですので、ただいまの件につきまして、ご承認いただけます

でしょうか。 

 はい。 

 続きまして、（２）令和５年度４月専決処分による補正予算について

お願いします。 

別紙２をご覧ください。令和５年度４月町長専決におきまして、学校

教育課より提出しました補正予算について説明させていただきます。款

２１ 諸収入 項４ 雑入 目１０ 教育費雑入 節１ 学校給食共

同調理場 費雑入 細節２（１より訂正）学校給食共同調理場 給食費

徴収金です。こちらにつきましては、国から交付される新型コロナウイ

ルス感染症対応地方創生臨時交付金の４７，１８６千円を４月から７月

の小中学校児童生徒の給食費に充て、無償にすることにより保護者への

負担を減らします。これによりまして、保護者から徴収を予定しており

ました給食費４７，１８６千円を減額補正とさせていただきました。以

上です。 

 ご意見・ご質問等よろしかったでしょうか。 
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教育長 
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指導主事 

 

教育長 
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教育委員 

指導主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

給食は全員食べているか。アレルギー等でお弁当を持参している児童

生徒に対しては逆にフィードバックされるのか。扶桑町は細かく除去食

を行っているが、お弁当を作っている家庭に関しては、無料になったた

めに、お金は戻るのか。 

お弁当対応をしている児童生徒について調べるが、そのフィードバッ

クは難しい。私立に行っている児童生徒についても話題にはなったが、

扶桑町が設置している小中学校や保育園が対象。幼稚園も無償化にはな

っていない。扶桑町が就学許可を出した児童生徒のみ。 

 ９月以降の無償化はありますか。国からの補助金次第だと思うが、家

庭は期待されるかもしれない。９月以降の動向について教えてほしい。 

 国についても給食費の無償化について話題になっているため、今後何

かあるかもしれないが、現時点では情報がない。 

 これは扶桑町の施策のため、違う自治体は違う施策を行っている場合

もある。扶桑町は子育て支援に力を入れて給食無償化に財源を充ててい

る。今後はどうなるかはわからない。 

ご意見・ご質問等よろしいか。ないようなので、ただいまの件につき

まして、ご承認いただけますでしょうか。 

 はい。 

 （３）県民の日学校ホリデーについて、少し説明をさせていただきま

す。昨年度の教育委員会でも話題にさせていただいたが、愛知県で子供

たちに体験活動をさせたいということ、県民の休み方改革の一助にもし

たいということで、１１月の後半で一日休日を設定してほしいという話

があった。校長会でも相談を重ね、１１月の後半の１週間のどこか１日

を設定するということで、県から依頼があり、扶桑町としては１１月２

４日（金）を休業日としたいと考えている。この休みに関しては、扶桑

町学校管理規則によって「その他教育委員会が認める」という形ででき

るため、それに基づいて扶桑町では県民の日学校ホリデーをこの日に設

定したいと考えている。 

 資料３をご覧ください。県の施策としては２つある。１つ目は、２０

２３年度の県民の日学校ホリデーの依頼が県の教育委員会から来てお

り、あいちウィークとして１１月２１日～２７日が設定されている中で

学校ホリデーを一日設定し、自治体で決定するとなっている。子どもが

休みになるため、県民の皆様は休みを取って、一緒に歴史や社会を知る

ための体験的な活動をして下さいとなっている。もちろん愛知県、扶桑

町でやってほしいという願いはある。愛知への愛着と県民としての誇り

をもってほしいというのが、目的。愛知県では、これは絶対やりたいと

いう要望だったため、扶桑町も設定した。 
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校長たちと協議の上、日程を決め、教育委員会で承認をいただくとい

う流れで毎年行っていく。４連休になるほうがいいだろうということで

１１月２４日（金）に設定した。 

２つ目がラーケーション。これは家族の休みに合わせて子どもが休み

をとれるというもの。年間３回まで。目的は県民の日ホリデーと同じで、

２学期以降で準備が整い次第実施できるように今準備中。学校に登校し

なくても欠席にならず、出席停止になる。親が休める日に子どもも休ん

でいいよという形をとっており、これも休み方改革の一つ。 

最初は休み生徒一人一人に対して、学習補充を行うような案があった

が、先生の働き方改革と照らし合わせると矛盾になってしまうため、自

分で学習を行う形となった。今の考えでは、１０月以降の後期に１～２

日と計画している。また校長会で話し合って考えを固めていきたい。 

新聞のアンケートでは、「ラーケーションがあったらどうしますか？」

の質問に対して、７割は賛成となっている。課題は、経済的に厳しい家

庭に関してはフォローが厳しく、休みになった子どもは親も休めずに児

童クラブに行き、連れて行ってもらえない状態が如実に表れてしまう。

格差を広げてしまうのではないかという反対論もたくさんある。大村知

事は休み方改革の全国座長を務めており、愛知県が先頭きって行ってい

る形だ。日本人の勤勉な国民性を少しでも変えていき、経済も回るよう

にして、家族もよい時間をとるということを目指していきたいという思

いが強いようだ。 

今回は県民の日ホリデーに関してのみ話題にさせていただく。予備情

報でいくと江南市は２７日（月）と聞いている。丹葉地区はすでにそろ

っていない。何かご意見等ありましたらよろしくお願いいたします。 

教員の勤務はどのようになるか。 

勤務を要する日にはなっている。年休をとる形で休みになる。 

自分の子どもと一緒に県民の日ホリデーにしてほしい。ただ、江南市

がずれているため、江南市に勤めていて扶桑町在住の先生は年休を取る

ことになるため、江南の学校がうまく回るのかは心配。しかし、それが

休み方改革になっていく。 

丹葉地区のみでもそろえることは難しかったのか。 

後から指示があったものなので、難しかった。江南市がずらした理由

は、代休日の関係と聞いている。本当は、施設が混みやすくならないよ

うに学校ごとに決めてもいいのだが、慣例から自治体で統一となった。

企業にとっても中学校区などでわかれていればいいのだが。何度か回数

を重ねていくごとに浸透していくと変わっていくかもしれない。 
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当然、部活動はなしになり、テストも関係ありませんね。３学期制だ

とテスト期間と被ってしまっている学校もあるかと思った。 

部活動はなし。また、テストも関係ない。これは指定のため、「出か

けてほしい」という形で休みを取っているため仕事はしないでほしいと

いうものだ。 

これは地元の企業にも知らせるのか。広報ふそうで、早めに知らせる

ことは可能だろうか。 

学校を通して保護者に知らせるという形をとっている。 

地元の企業で多くの人が２４日に休まれると企業が回らなくなるの

ではないか。小企業などは困るのではないか。 

確かにそうだが、県民の日ホリデーが県民に広まる前に１月頃に急に

出てきたため、学校もバタバタで決定した状態。 

少し前倒しでもいいので、広報を行っていくのは難しいか。県の施策

だとしても、２４日に設定したのは町なので、学校以外にも宣伝はしな

いといけないのでは。企業は知らずにいきなり休まれても困ります。 

宣伝はするのは賛成。しかし、学校からは生徒を通して保護者に伝え

ることしかできない。よって、県から県民の日ホリデーを宣伝してほし

い。教育長の集まりの中では、とにかく学校を休みにしたら親も動くだ

ろうという県の考えだと聞いている。 

本当は逆ではないか。 

そういう視点もあるため、反論も多くある。 

広報ふそうで「愛知県民の日学校ホリデー」の内容が少しでも書いて

あると、児童生徒は全員休みだという認識が広まるのではないか。子ど

もがいない雇用主は知らない状態だと困る。６・７月あたりの広報でも

考えていただきたい。考える余地を親に与えることで、予約などもでき

るかもしれない。 

今後そういう視点から検討していきます。２４日を休みにするという

ことに関してはご承認いただけますか。 

はい。 

では、（４）当面の諸課題についてお願いします。 

資料の１扶桑町教育委員会についてだが、始業式後の在籍数につい

て、表に示したように昨年度と比べて３１名の減少で、２９２０名。本

年度の重点目標としては、資料にあるように扶桑町としては地域ぐるみ

で次代の育成をしていきたいということでＣＳと地域学校協働の両輪

で進めていきたいと考えている。生涯学習課と学校教育課で協力してい

きたいと考えている。また、地域クラブ活動プランの推進も大きな課題

として挙がっている。２～３年の大きな流れである。 
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２学校教育について説明する。両中学校でキャリアコミュニティプロ

ジェクト「未来」として、地元出身の活躍している人に来てもらい、講

演をしていただく予定。３０万円の予算もついているため、ただいま計

画中。扶桑中学校は扶桑町研究委嘱の２年目、丹葉事務協研究委嘱の１

年目として、「主体的に学ぶ生徒の育成」として、１１月下旬に中間発

表を行う予定。愛知教育大学の森教授に師事して行っていく。また、キ

ャリア教育として町独自で年間７万円の予算をつけて、小学校のローテ

ーションで行っている。今年度は高雄小学校が行う予定。 

全国学力・学習状況調査についてだが、中学校が英語の「話すこと」

調査の分野でタブレット活用が新たにあって心配だったが無事に終え

たと聞いている。また、扶桑東小学校が昨年度よりタブレットでのアン

ケート対応実施をしており、少しずつ広めていきたい。 

教職員評価についてだが、すでに教育長が校長を評価することが始ま

っているが、今年度は教頭も評価対象となった。教頭について校長が評

価をし、教育長も評価をするのだが、もし納得がいかない場合は苦情相

談・苦情申立の制度があり、審査会を開く場合もある。もし審査会を行

う場合は、教育委員会が設置をし、県の要綱に従って、教育長職務代理

を委員長、副委員長を部長、委員を課長として、３名の委員で審査を行

う。確認をしておきたい。苦情相談の場合は、相談員として指導主事、

調査の場合は調査員として指導主事が担う。その流れで審査を行い、再

評価を行うか決めて、その上で教育長が再評価や適切かどうかを行う流

れとなる。 

コロナの感染者は資料の通り。新しい生活様式の改訂は５月の頭に出

る予定。欠席等の関係に関しては、インフルエンザと同じような形とな

る。濃厚接触者については、相談されて学校長が判断。いろいろなパタ

ーンがあるようなので、臨機応変に対応していきたい。消毒なし、検温

もなし。黙食もなし。マスクも個人の判断、学習活動で必要な場面では

つける。 

扶桑町いじめ重大事態についてだが、指導主事が説明する。 

資料２の通り。いじめの重大事態の第２号議案にあたるということ

で、愛知県に報告し、町長への報告も行った。 

４月になっても学校に来ていないということだが、あいあいやフリー

スクールなどに行くことはないか。再出発できるような方向にもってい

けないか。 

そのような話もしていた。ただ、保護者も４月の新学期になっている

ところで頑張っていたが、なかなかいいスタートが切れない。生徒もき

っかけを見つけられない。外に出ないことで生徒の今後の将来は心配し
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ている。 

３生涯学習について説明させていただきます。資料のような形で進め

ていくが、チャレンジデーは今年度が最後のため、何とか勝って終わり

たい。 

４報告・連絡事項についても、資料の通りです。ご予定ください。ま

た、尾張教育事務所の所長などが変わった。ご確認ください。 

本年度の学校訪問ですが、訪問の時間につきましては、午後は１時３

０分、午前は学校規模で違いますが、９時３０分か１０時３０分で、ま

た連絡をさせていただきます。 

  前期が  ６月２６日（月）午後 扶桑中学校 

       ６月２９日（木）午後 扶桑東小学校 

  後期が １０月 ５日（木）午後 高雄小学校 

      １０月１９日（木）午前 柏森小学校 

１０月２６日（木）午後 山名小学校 

      １１月 ２日（木）午後 扶桑北中学校 

                      となります。 

また、今年度の教育委員会の方針を資料で示させていただきます。◎

になっているところが重点目標となります。ご一読下さい。 

何かご意見・ご質問等はありますか。ないようですので、（５）後援

依頼についてお願いします。 

３月に承認されました、「親子で作文・スクラップ教室」について開

催場所等の変更がありましたので、再度確認をお願いいたします。 

工場見学も一緒にしたいということで、このように変更となりまし

た。お認めいただけますでしょうか。 

はい。 

３ 連絡事項 

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

教育課長 

生涯学習課長 

 

 

指導主事 

（１）行事予定表についてお願いします。 

別紙３について。［別紙「行事予定表」について説明。］ 

続きまして、チャレンジデー２０２３in扶桑についてお願いします。

同じく別紙チラシをご覧ください。今年は最後ということでぜひご参加

ください。相手は長野県大町市です。［別紙チラシの説明］ 

何かご質問等はよろしいでしょうか。 

４ その他 

発言者 発言の要旨 

指導主事 

 

 その他ということで、各小中学校の補助教材決定の報告をお願いしま

す。 



 

指導主事 

 

 

指導主事 

 資料の最後にある各小中学校から報告のあった補助教材のリストを

ご覧ください。報告のあった補助教材を各小中学校が購入予定ですの

で、ご承知おきください。 

 その点において、何かご質問等ありますか。その他、何かありますか。

ないようですので、４月定例教育委員会を閉会します。 

 

 


